

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.

EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados
al precio de 30 cént. de peseta al mes en la isla

En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 3. ✠ XVI Despues de Pentecostés.—Nuestra Sra. del Rosario.

LÚNES 4. — S. Francisco de Asis, fundador.

MARTES 5. — San Froilan obispo y confesor.

MIÉRCOLES 6. — San Bruno confesor y fundador.

CULTOS.

Domingo 3.—La Misa y el Oficio divino son de Nuestra Sra. del Rosario, con rito doble mayor y color blanco haciéndose conmemoracion de S. José de Cupertino confesor y de la Dominica.

En la Catedral se celebra la fiesta de Ntra. Sra. del Rosario, predicando el Rdo. D. Miguel Pons, Pbro.

Por la tarde se hará la procesion acostumbrada.

Los asociados en la archicofradía del Sagrado Corazon de Jesús tienen mañana misa de comunión, á las siete y media, en la iglesia de S. Agustin.

Lunes 4. — En S. Francisca se celebra la fiesta de su titular, predicando el Rdo. D. Juan Hernández Pbro.

CRÓNICA.

España.

El Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá que se dedica con todo celo á la organizacion de la diócesis, que su digno antecesor con tanto acierto habia emprendido y no pudo perfeccionar por

su prematura y sentida muerte, no descansa en su empeño de procurar ocupacion honrosa á todos los sacerdotes.

Se está trabajando activamente para que pronto empiecen las conferencias teológico morales que se han de celebrar un dia cada semana en todas las parroquias de Madrid, con asistencia precisa de todo el clero adscrito respectivamente á ellas, y parece que hay el pensamiento de organizar una peregrinacion á Roma de sacerdotes solos; presididos por el Prelado.

La peregrinacion, sin embargo, no podrá verificarse hasta la próxima primavera.

—En breve tomará posesion del cargo para que fué nombrado en el Tribunal de la Rota el Dean de la Santa Iglesia Catedral de Madrid, señor Sanchez Juarez, sucediéndole en el citado puesto el Sr. Montaña.

—En la noche del 23 del pasado se celebró á las doce de la misma, por privilegio especial, en las iglesias de Don Juan de Alarcon y de las Góngoras de la Corte, una solemne Misa en honor de Nuestra Señora de las Mercedes.

—Se ha organizado recientemente en Segovia la Asociacion de las Hijas de Maria, que tan buenos resultados

está dando en los puntos donde se halla establecida.

Roma.

No contento el Santo Padre de las órdenes dadas anteriormente y de un instituto ó curso especial creado para el estudio de la alta literatura en Roma; deseando que el clero, además de la solidez de doctrina, esté adornado del conocimiento de las bellas letras, por Letras Apostólicas del día 30 del pasado Julio, decreta y establece que en el Seminario Romano no sea admitido ningún alumno gratis si antes por medio de un exámen no prueba tener suficiente conocimiento de la lengua y literatura griegas; y que en el mismo Seminario todos los alumnos, concluidos los cursos de Filosofía y Teología, se dediquen por espacio de un año, *in annum integrum*, al estudio de las literaturas italiana, latina y griega, dejando cualquier otro estudio, *omni aliorum studiorum cura intermissa*. Los alumnos del primer año de Derecho también simultanearán estos mismos cursos. Y es tanta la voluntad que el Sumo Pontífice manifiesta en ello, que la dispensa de este concordato quiere que solo pueda concederla Él mismo ó sus sucesores.

América.

Confirmando las noticias telegráficas, dice la prensa de Nueva-York del día 1.º del pasado Setiembre:

«Un temblor de tierra de bastante duración se sintió anoche, de nueve y media á diez, en casi toda la costa norte-americana del Atlántico, extendiéndose por el Oeste á los Estados de Ohio é Illinois.

En la ciudad de Nueva-York se sintió la oscilación seísmica á las diez menos cuatro minutos siendo su duración de cincuenta á noventa segundos. Donde mayor intensidad alcanzó fué en las

extremidades de la ciudad, sobre todo en la del Noroeste. Los periódicos de Madrid insertan numerosos despachos que prueban la extensión que ha tenido la convulsión y cómo fué recibida por los habitantes de distintos puntos que la notaron.

En Luisville (Kentuck) un centenar de casas fueron movidas de sus cimientos, y el susto entre los habitantes fué mayúsculo.

En Richemond los presos de la penitenciaría armaron una algarabía infernal y fué llamada la milicia sobre las armas para evitar una sublevación y fuga de los presidiarios.

Charleston está incomunicado con el resto de los Estados-Unidos, por haberse roto los alambres telegráficos. Se sabe que ha sufrido graves desperfectos un puente situado en las inmediaciones de dicha ciudad, donde parece que tuvo su mayor intensidad el fenómeno seísmico.

Un despacho de fecha posterior participa que la ciudad de Charleston ha sufrido grandes desperfectos á causa del terremoto y que han perecido sesenta personas.»

Inglaterra.

La revista de la Historia de las religiones dá detalles interesantes sobre el catolicismo en Inglaterra. Aunque redactada en sentido racionalista y poco sospechoso por tanto de parcialidad hacia la Iglesia, confiesa «que la minoría católica aumenta diariamente y que casi se ha doblado en los últimos cuarenta años.»

La Revista concluye así su artículo:

El catolicismo ha hecho conquista importantes en las altas clases. Calcúlase que en los treinta años últimos se han convertido más de 600 *noblemen* ingleses. Del Ritualismo de la alta Iglesia al Romanismo (como se dice en inglés), la pendiente es resbaladiza.

»Entre las más célebres conversiones, puede citarse la del Marqués de Bute, uno de los más grandes propietarios

del Reino Unido: de lord Ripoll y de Miss Helen Gladstone, la propia hermana del primer Ministro. La propaganda católica no abandona ninguna clase social. Las escuelas católicas se multiplican cada día en Inglaterra.

«La fuerza social del Catolicismo en Inglaterra se aumenta con el contingente que Irlanda y Escocia le aportan en el Parlamento, la nobleza, la alta sociedad y administración. La Iglesia católica cuenta en el Reino Unido 40 pares (de los cuales hay 33 lores), 44 *baronets*, cinco miembros del Consejo privado de la Reina y 60 de la Cámara de los Comunes enviados por Irlanda. *El Catolicismo empieza á ser una fuerza social en Inglaterra*, y por comprenderlo así el Ministerio Gladstone, sin abrir relaciones diplomáticas con la corte de Roma, ha mantenido con ella relaciones oficiosas por medio de su enviado Mister Errigton.»

SECCION LOCAL.

LOS JESUITAS Y LAS HUMANAS LETRAS.

Momentos de íntima é inefable fruición ha tenido, según se nos asegura, nuestro Excmo. Sr. Obispo durante el tiempo de su estancia en varios puntos de la península. En una carta de un amigo nuestro, que ha podido presenciar los sucesos que refiere, se nos dan pormenores de las muchas y diversas manifestaciones de afecto y de respeto y deferencia que á S. E. I. le han prodigado personas distinguidísimas y de alta representación. Entre tales pruebas de veneración y cariño merecen consignarse el empeño y casi porfía con que varios venerables Prelados, y los P.P. Jesuitas, y Agustinos, y Franciscanos y Capuchinos se han apresurado á ofrecerle todo género de obsequios, esmerándose en retenerle en su compañía, é instándole á fin de

que asistiera y presidiese sus solemnes funciones religiosas y actos literarios.

Pero conocedores como somos del interés y fervor con que nuestro bondadoso Prelado mira todo cuanto atañe á la ciencia y á las bellas letras, de las cuales es S. E. asiduo y apasionado cultivador, tenemos por cierto que de todas las atenciones de que fué objeto, una de las de su mayor agrado y en la cual experimentaría su alma más gozosa complacencia, debió ser la «Academia Poética» que presidió y que le dedicaron en Loyola el día de S. Ignacio los hermanos retóricos del colegio de Jesuitas.

Aun cuando en otra ocasión publicamos el programa de la referida Academia, el cual por sí solo bastaría ya para dar brillante muestra de la altura en que están colocados los ínclitos miembros de la Compañía de Jesús en orden á la verdadera ilustración, y de la fama que justamente gozau de ser ellos los primeros y más consumados maestros en la enseñanza de las letras humanas; no obstante, ya que un testigo presencial nos ha facilitado detalles de aquel tan solemne acto, no queremos hoy desperdiciar la presente oportunidad de registrar en nuestras columnas y en obsequio á los Jesuitas, los principales conceptos que en aquella ocasión formuló nuestro venerable Sr. Obispo dando á los hijos de San Ignacio la importancia que nadie puede disputarles en el cultivo de las letras humanas. Al efecto; concluidos los actos anunciados en el programa de la Academia, S. E. I. los cerró con una fervida oración atribuyendo á aquellos muy alta importancia, y declarándolos dignos de ser presididos no ya por un Obispo sino por el Vicario mismo de Jesucristo, que en una de sus últimas Encíclicas tanto valor concede á las letras humanas y tanto recomienda su estudio, haciendo vibrar fortísimamente en la Iglesia de Dios el espíritu y el

genio que animaba al siglo de oro de Roma. Fijándose S. E. en los asuntos que eran objeto de la Academia, hizo notar la diferencia entre las letras humanas láicas, como lo eran las antiguas paganas que no hablaban sino á los sentidos, y las humanas religiosas que hablan al espíritu, levantan al hombre de las miserias de la tierra y le encaminan y acercan á Dios. Insistiendo en el mismo argumento y á fin de hacer resaltar la exactitud de lo que venia diciendo, comparó la inspiracion pagana con la cristiana; y oponiendo poetas á poetas de entre los mismos clásicos, recitó textualmente la octava de Camoens en sus Lusiadas que empieza: «E vós, Tagides minhas, pois creado», en la cual el poeta invoca á las ninfas del Tajo para que robustezcan su canto, y le inspiren un tono alto y sublimado y un estilo gran dilocuente; y todo á fin de que las aguas del Tajo nada tengan que envidiar á las del Parnaso. Y luego, contraponiendo esta invocacion, al estilo de los paganos, del renombrado poeta Portugués, á la invocacion genuinamente cristiana del Tasso en su poema «La Jerusalem Libertada», recitó igualmente la magnífica octava que empieza así: «¡O Musa tu, che di caduchi allori, non circondi la fronte in Eliconia», donde el poeta pide la inspiracion de la musa celestial que ciñe en su frente, no caducos y marcesibles laureles en el monte Helicon, como así inventaba la fabula respecto de la musa gentilica, sino áurea corona de estrellas inmortales cabe los coros de bienaventurados en la celeste mansion.

Una vez puesta de relieve la inmensa ventaja que á la inspiracion y al genio prestan las verdades reveladas, y despues de dejar bien sentada la evidente superioridad de la musa cristiana comparada con la pagana, S. E. I. elogiando merecidamente á los Jesuitas, dijo que el arte del bien decir y el rico caudal de la bella literatura de nadie es tan bien manejado como de la

gloriosa é invicta Compañia, que sabe marchar al frente de todos en el ejercicio de las letras y en la práctica de las más acendradas virtudes; con lo cual, constituyendo uno de los más primorosos ornamentos de la Iglesia, saben hacer más admisibles y simpáticas las verdades reveladas. Hizo notar que si bien son muchos los enemigos de los Jesuitas, y muchos los que tratan de herir á la Compañia y á sus escuelas (prueba manifiesta de su mérito indiscutible) no obstante no hay que temer, por cuanto los detractores de los Jesuitas han dicho ya la última palabra, ni han de ser hoy más afortunados los que no son tan eruditos como Bayle, ni tan sagaces como Voltaire, ni tan apasionados como los asesinos del 93 en Francia; y si aquellos enemigos no vencieron á la Iglesia, tampoco la vencerán los actuales, ni á ella ni á sus incansables defensores los Jesuitas y sus alumnos, que siempre descollarán en la más culta sociedad «*Quantum lenta solent inter viburna cupressi*».

Con estos bellos conceptos dió fin nuestro Excmo. Prelado á aquella solemne Academia, dando así, una vez más, brillante y autorizado testimonio del importantísimo papel que desempeñan los hijos de San Ignacio en los tiempos actuales, ante la Iglesia y la sociedad, y en todos los ramos de la ciencia y en las esferas todas del humano saber.

Esta semana han sido muy frecuentados por las personas piadosas la capilla y altar de San José en la iglesia de San Agustín, donde se venera la nueva imagen que se bendijo el último domingo. El acto de la bendicion lo realizó solemnemente el M. I. Señor Lectoral Rector del Seminario, asistiendo en calidad de padrinos los nobles y distinguidos D. Gabriel Sque-lla y su apreciable hermana la Seño-

rita D.^a Francisca. Acto continuo se celebró fiesta, con misa mayor dedicada al gloriosísimo Patriarca. Por la tarde á las tres y media se practicó el piadoso ejercicio de la *Corona de los siete dolores y gozos*; concluido el cual, se verificó por el interior de la iglesia una concurrida procesion en la que fué llevada en andas la imágen del Santo; y una vez junto al altar convenientemente dispuesto y preparado, y luego de colocarse la sagrada imágen en el sitio correspondiente, se cantó un solemne *Te Deum* por digno remate y coronamiento de las indicadas funciones. En todos los referidos actos asistió gran concurso de fieles, ávidos de rendir los homenajes de su amor y devocion al fidelísimo Esposo de Maria y Padre nutricio de Jesús.

El efecto que causa la nueva imágen por sus bellas prendas y condiciones artisticas, es agradable y encantador, cautivando la atencion é inspirando sentimientos de piedad por la expresiva y elocuente actitud del Santo asi como la del Niño Jesús.

En uno y otro se ve reflejada y perfectamente traducida la idea de muy bellas y altas enseñanzas: en San José, con ademan de recogimiento y de meditabundo silencio, guiando los pasos y conduciendo por la mano al Niño Dios; y en el Divino Infante, que con rostro sobremano risueño en expresion de infantil y celestial candor, fija la mirada en su Padre putativo como poniendose á sus órdenes y recibiendo de él mandatos.

Creemos fundadamente, y nos place el consignarlo, que la devocion á San José, que tan arraigada está ya en esta ciudad, irá de cada dia en aumento conforme asi lo reclaman las múltiples necesidades que en el mundo se dejan sentir, y para la curacion de las cua-

les el Papa tiene puesta su confianza en el poderosísimo valimento del que ha sido declarado Patron de la Iglesia Universal.

Mañana domingo, concluidas Completas en la Catedral, saldrá la procesion de costumbre, siguiendo la carrera ordinaria de todos los años y cantándose el *Ave maris stella* hasta la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario, donde se dará principio al santo rosario, diciendose en este dia, de regreso á la Catedral, solamente cinco dieces correspondientes á los cinco misterios gloriosos.

En cada uno de los restantes domingos del corriente mes tendran lugar tambien otras procesiones iguales á las que se verificaron en el año 1885, cantándose los quince dieces del rosario, á cuyas públicas manifestaciones de devocion y amor á la Stma. Virgen Maria asistió entonces un extraordinario concurso de fieles.

Preparémonos, y cooperemos todos á que estas procesiones se realicen con el decoro y edificante piedad que requieren estos actos religiosos, para que redunden en honor y alabanza de la Soberana Reina de los Cielos, y sean á la vez motivo de consuelo para los cristianos fervorosos y un saludable ejemplo para los que viven entregados al sueño profundo de una glacial indiferencia.

En la tarde del juéves último llegó á esta ciudad el nuevo arcipreste de esta catedral Dr. D. Filomeno Cueva y Esteban. En la mañana de ayer le fué conferida canónica colacion, y en la de hoy ha tomado posesion de la referida prebenda. Dámosle la enhorabuena.

Por cuanto dicho prebendado es ca-

pellan de honor de número de S. M. con el cargo de Lectoral en la Real Capilla, continuará teniendo su residencia en Madrid conforme así expresamente lo autoriza en tales casos el Novísimo Concordato; motivo por el cual, el M. I. Sr. Arcipreste ha salido esta tarde misma á fin de embarcarse mañana para el continente y dirigirse á Madrid punto de su residencia.

Conforme estaba anunciado, ayer el Seminario Conciliar celebró en la iglesia de San Agustín el acto solemne de la apertura del presente curso académico de 1886 á 1887 con asistencia del claustro de Profesores, y de los alumnos así internos como externos del referido Conciliar, cantóse la misa de *Spiritu Sancto*, y acto seguido los señores Profesores hicieron la profesion de fé prescrita para tales casos, estando presente, en representacion del Excelentísimo Sr. Obispo el M. I. Sr. Dean, ante quién prestaron aquellos el debido juramento, segun costumbre de todos los años.

Por la tarde del mismo día se dió principio en el referido Establecimiento á los Santos Ejercicios que durarán hasta mediados de la próxima semana.

Con arreglo á la Ley de reemplazos, todos los soldados que se hallen en sus casas disfrutando de licencia ilimitada, los destinados á Ultramar y reclutas disponibles, deben presentarse durante la primera quincena del mes de Octubre próximo en la casa-cuartel de la Guardia civil con el objeto de pasar la revista anual señalada por la Ley.

De suma necesidad es, que dichos individuos no dejen de hacer lo ante-

riormente marcado á fin de no incurrir en las penas que marca la espresada Ley.

Suscripcion para allegar fondos con destino á las obras de reparacion y embellecimiento del altar de San José en la iglesia de San Agustín:

	<i>Ptas. Cénts.</i>
Suma anterior.. . . .	214 75
D. Juan Florit y Piris	5 00
« Pablo Ferrer, en testimonio de devocion al Santo Patriarca	2 50
Suma total hasta la fecha.	222 25

El sabado 25 se verificó en la Catedral de Palma un acto solemne: el bautizo de tres niñas una de 15 años otra de 13 y otra de 7. Al acto acudió un gentio inmenso apesar de no haberse anunciado. Administró el Sacramento el Sr. Dean por delegacion del señor Obispo y éste ayer mañana las confirmó en su Palacio despues que hubieron confesado y recibido la Comunión en el oratorio del Molinar, en cuyo caserío residen.

EL VOLAPÜK, ó la lengua comercial internacional.—La existencia de una lengua fácil y sencilla, que pudiese servir para hacer fé en las relaciones comerciales y estudiarse por todos sin grandes esfuerzos, parecia á primera vista una cosa irrealizable.

Hoy no obstante, esto ya es un hecho, gracias á un sacerdote, el sábio abate *Scheleyer*, párroco de la isla de Mainan en el lago Constanza. Su descubrimiento se llama el Volapük, que quiere decir lengua universal. Y no se crea que se trata de una simple fantasía lingüística destinada á quedar en

el estado de ingeniosa utopia.

Véanse las siguientes noticias que hemos sacado de varias publicaciones extranjeras.

Cincuenta y dos sociedades existen en el dia con el objeto de favorecer su propagación, no solamente en Alemania, sino en Austria, Alsacia, Holanda, Suecia, Inglaterra, los Estados-Unidos, Siria y en España cuenta en el dia con bastantes adeptos, habiéndose establecido una en Madrid, en el invierno último bajo la dirección del distinguido y sabio Dr. Letamendi.

Varias revistas se publican en Volapük, además de la de Madrid bajo la dirección del distinguido catedrático de lengua francesa Dr. Fernández Iparraguirre; y la nueva lengua ha exitado tanto interés en Fracia que se enseña por el sabio profesor de estudios superiores de comercio Mr. Kerekhoff que en su bien escrito folleto dice, pudo traducir una historieta en Volapük al cabo de tres horas de estudio.

Mucho se preocupa Mr. Kerekhoff de las inmensas ventajas comerciales que pueden reportar los veinte años de esfuerzos del sabio Scheleyer, y además puede ser que algún dia faciliten el improbo trabajo de los misioneros y sirvan para la propagación de la fe. Asi sin duda, se considera en algunos centros, pues en el Seminario de Lyon algunos futuros apóstoles se inician en el volapük.

Como se ve, pues, ese nuevo sistema lingüístico, vá á reportar grandes é incalculables ventajas al progreso de la civilizacion actual, siendo ésta una más deudora de tal invento á un miembro de la respetable clase que pasa (entre los necios) por *oscurantista*.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADOS

Dia 29.—De Pollensa, laud «Leonor», de 16 ts., pat. Rafael Covas, con 3 trip., 2 pasag. y efectos.

De Alcudia, laud «San José», de 3 ts., patron Juan Vera, de 4 trip., 1 pas. y lastre.

DESPACHADOS.

Dia 30.—Para Alcudia, laud «San José», de 3 ts., pat. Juan Vera, con 4 trip., 1 pas. y lastre.

Para Palma, pailebot «Margarita», de 23 ts. pat. Martin Pons, con 4 trip., 2 pas. y efectos.

Ultimas noticias segun los telégramas publicados por varios periódicos.

Se habla con cierta insistencia de una crisis total en el ministerio, indicándose para sustituirlo á personas de la izquierda dinástica.

El general Jovellar Ministro de la Guerra reunió en su despacho á otros varios generales y directores de todas las armas para oír su dictámen sobre los proyectos de reforma que piensa introducir en el ejército.

Gran multitud de personas acuden al Palacio de la justicia en el que se continua la vista sobre la causa del cura Galeote que empezó el dia 29.

Varias personas se interesan por el indulto del Sr Villacampa. La hija de dicho Señor despliega gran actividad para gestionár á favor de su padre. Visitó al Nuncio de Su Santidad para el mismo objeto. El Nuncio telegrafió al Papa para que interceda á favor del indulto.

En Gerona se detuvieron cuatro cajas de municiones con destino á la partida de insurrectos.

En Varios puntos de Madrid se han encontrado cartuchos de dinamita

exactamente iguales á los que se destinan á la pesca.

El Sr. Pí y Margall declara que la última sedición significa el empeño que Zorrilla tiene de imponerse para el día del triunfo sobre las demás fracciones republicanas.

VARIEDADES

CHARADA N.º 1.

Desde que por vez primera
Vi del Sol la luz fecunda
Tercera prima y segunda
Con fidelidad sincera.

Estas palabras Martín
Dijo á su madre en secreto;
Mas lo hizo con el objeto
De sacarle algun didin.

Y su madre que advirtió
De su hijo el menguado intento,
Sin vacilar un momento
Esta respuesta le dió:

El *todo* de que has hablado
Es planta medicinal;
Cultíyala con cuidado
Y te valdrá un dineral.

Y ya que la luz te agrada
Mira la celeste esfera,
Y en la *tercia* con *primera*
La hallarás multiplicada.

JUANITO JAQUECA.

N.º 2.

No lejos de *prima* cuatro
Y muy cerca de la *cuarta*
Prima dos tres cierto día
Se paseaba doña Paca.
Por allá encontró á Juanita
Que le dijo estas palabras:
¡Siempre *prima* dos *tercera*
La encuentro! Venga á mi casa,
Que son demasiado *todos*
Toditas estas comarcas;
Y mañana, si usted quiere,
De mi padre acompañadas,

Marcharemos á la Côte
Con el tren de la mañana
Para ver el *tercia prima*
En el teatro de la Alambra.

JUANITO JAQUECA.

N.º 3.

Un pastor fué mi *Todo*
y General,
es *prima* tres y dos
una ciudad.

Y en la *segunda*
se embarca en una lancha
gente de bulla.

J. POLO.

(Las soluciones, el sábado próximo.)

Soluciones á las Charadas del Sábado último.

A la Charada n.º 1.

ES-TI-LO.

Id. id. id. n.º 2.

TI-MO-TE-A.

Id. id. id. n.º 3.

BA-LE-A-RES.

Han descifrado la 1.ª: *Kalidasa, Jacinto Calvo, J. Polo, Recaredo, Paco Canas, Aurelio Z. y Calixto.*

A la 2.ª: *Kalidasa y Jacinto Calvo.*

Y á la 3.ª: *Kalidasa, Jacinto Calvo, Recaredo, Paco Canas y Calixto.*

ANUNCIOS.

Casos de Conciencia acerca del Liberalismo sacados de la obra escrita en latin por P. V. profesor de Teología Moral, traducidos y adicionados con algunas notas por D. Jerónimo Seisdedos y Sanz, Pbro., Catedrático de Sagrada Teología, y precedidos de un prólogo de D. J. M. Ortí y Lata Catedrático de Metafísica.

Con licencia de la autoridad eclesiástica, Madrid. Biblioteca de la Ciencia Cristiana. Villa nueva 6.

Imprenta de Salvador Fabregues, Plaza Nueva n.º 10.